
香港文匯報訊 綜合央視網、中國政府網報道，中共
中央政治局常委、國務院總理李克強到建設銀行、人民
銀行考察並主持召開座談會。
李克強來到建設銀行，了解支持實體經濟、實施營改增
和服務大眾創業、萬眾創新等情況。他說，金融是國民經
濟的血脈。實施營改增必須確保金融行業稅負整體上只減
不增。商業銀行也要不斷提高服務實體經濟的能力。
在人民銀行貨幣政策司，李克強聽取了貨幣政策工具

運用的成效和當前市場流動性等情況介紹，叮囑他們要
跟蹤國內外形勢變化，運用多種政策工具組合，創造有
利於發展的金融環境。
座談會上，李克強與金融機構負責人就一些重大問題
深入探討。人民銀行主要負責人作了匯報。李克強充分
肯定金融系統廣大員工為促進經濟發展、維護金融穩定
所做工作。他說，面對國際金融市場波動較大、不確定

不穩定因素增多的複雜形勢，近一年來國內金融領域改
革不斷推進，銀行業保持穩健運行，資本市場風險隱患
逐步有效化解，總體實現平穩運行，人民幣匯率在合理
均衡水平上保持基本穩定，有效支撐了經濟發展。但當
前世界經濟增長乏力，國內一些地區和產業發展面臨困
難。要堅持穩健的貨幣政策，加強與積極財政政策等的
協調配合，注重預調微調，保持貨幣信貸總量合理增
長，推動結構性改革尤其是供給側結構性改革，加大對
重點領域和薄弱環節的支持，促進經濟在攻堅克難中實
現升級發展。

做好夏糧收儲金融服務
李克強指出，走活金融服務實體經濟這盤棋，要加大對

三農的金融支持，尤其要做好當前夏糧收儲的金融服務，
支持農產品深加工，更好保護農民利益。要大力推動解決

企業尤其是小微企業、民營經濟融資難、融資貴問題，減
少和規範收費，努力滿足企業融資需求，助力民間投資。
要支持新經濟發展，開發適合「雙創」、推動實體經濟發
展的金融產品，創新服務「互聯網+」、智能製造等的方
式，促進新動能培育和傳統產業改造升級。
李克強說，要推進金融領域簡政放權、放管結合、優

化服務，有序發展民營銀行等中小金融機構，發展多層
次資本市場，提高直接融資比重。做好頂層設計，運用
市場化、法治化方式，採取綜合措施逐步降低非金融類
企業槓桿率。加強金融市場制度建設。根據新形勢、新
要求，改革和完善金融監管體制，有關部門要恪盡職
守，尤其要加強對跨市場交叉感染風險的防範，關注跨
境資本異常流動，推進互聯網金融風險專項整治，有效
遏制非法集資，堅決守住不發生系統性區域性金融風險
的底線。

李克強：堅守不發生系統性金融風險底線

堅定信念：柳直荀轉報郭亮的遺囑

為深入開展「基層健康行」活動，履行五項新職能。公安邊防總醫院為廣東總
隊師團職幹部和離退休老幹部開展的2016年度體檢工作正式開始。截至昨日，
包括廣東邊防總隊深圳六支隊等單位的約400名師團職領導幹部先後進行了健康
體檢。 ■文：香港文匯報記者熊君慧，通訊員黃琦、李煥洲/圖：本報深圳傳真

滬迪園周邊打造特色民宿
須通過消防治安審批 首批試點即將推出

民宿已經成為當前內地旅遊的一個熱門
項目，除了解決住宿問題之外，亦可讓遊
客融入當地體驗人文。不過因為民宿行業
在國內是從民間自由發展而起，目前尚無

相關的管理規範用於直接監督和指導。
上海市副市長周波曾公開表示，已經關注到上海迪士尼

民宿「被吐槽」現象，周波認為好的民宿應該比飯店、旅
館更有家的氛圍，更加貼近普通百姓。而迪士尼周邊一些
民宿卻只是簡單的住宿房間，非常缺乏特色，且不少老宅
還存在安全、消防等問題，游離於監管之外。

從廈門鼓浪嶼民宿發展來看，由於旅遊業的快速發展和
民生基礎設施建設滯後曾給當地民宿帶來一片亂象，管理
層因為感覺無從管理索性一刀切地凍結了民宿的申辦執

行，結果卻導致許多無證民宿層出不窮，不僅沒有解決問
題反而讓監管難上加難。

但對於迪士尼民宿未來的方向如何，周波認為政府必定
要做一些管理，但同時「希望政府不要管死」，發展民宿
或許能與互聯網結合起來，同時也要讓監管部門多聽上海
市民的建議。

此前上海並沒有針對民宿的相關標準與地方法規，但
《特色民宿發展意見》出台後無疑會起到一定的指導性作
用。對於上海迪士尼民宿的定位，浦東新區商務委副主任
馬學傑表示要在有經驗有資質的公司運行下，提高特色民
宿個性化和特色化。同時也要對消防安全進行評定，並避
免民宿市場出現二房東、三房東等無序蔓延的局面。

■香港文匯報記者 孔雯瓊 上海報道

監管民宿需多聽民眾建議

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）上海迪士尼開園後吸引眾多滬周邊

地區遊客造訪，目前迪園附近商業酒店房價水漲船高，同時也帶熱一批民宅短

租熱潮。目前最新消息，上海民宿首張「准生證」已經出台，第一批試點的就

是迪士尼周邊特色村鎮，有關民宿須通過安全、消防、治安標準審批，試點清

單最快或兩個月左右推出。
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革命先烈柳直荀1928年的一封關於郭亮（原名郭靖
笳）的遺囑等問題致羅邁（即李維漢）的信，如今珍
藏在中央檔案館中。這封不足200字的書信折射出兩
位烈士並肩戰鬥的革命友誼和堅定不移的共產主義信
仰。這封短信，頭一部分是寫給李維漢關於工作上的
具體事宜，中間用波浪線劃開，後一部分寫着：
「靖笳兄臨刑時有遺囑一道，現經長沙商人傳出，

特抄上或可轉燦姊一閱也。
燦英吾愛：
亮東奔西走，無家無國，我事畢矣，望善撫吾兒，

以繼餘志。 亮」
郭亮、夏明翰都是毛澤東的親密戰友。1919年5
月，毛澤東等組織的湖南學生聯合會正式成立，柳直
荀是學聯的領導成員之一。1920年秋天，郭亮考入湖
南省立第一師範，參加了毛澤東等組織的新民學會、
馬克思主義研究會。1921年10月，毛澤東任書記的湖
南共產黨支部成立，郭亮、夏明翰等都是在這個時期

入黨的，隨後與毛澤東一起領導工農運動。
1927年，北伐軍中的右派正密謀在長沙發動反革命

的武裝政變。5月上旬，郭亮從漢口趕回長沙，組織湖
南工農義勇軍。5月21日晚，許克祥等國民黨反動軍
官率兵1,000餘人分途襲擊工農革命團體，製造了著名
的「馬日事變」。郭亮、柳直荀等憑借少數工農武
裝，分別在省總工會、省農協會進行英勇抵抗，但因
寡不敵眾而失敗。危急時刻，郭亮急中生智，把從土
豪劣紳處繳來的大洋投拋到牆外從而突圍出去，找到
柳直荀等人商討善後事宜和反攻計劃。
5月底6月初，經上級指示及一系列籌備部署後，郭
亮、柳直荀等部署發動長沙附近各縣農軍進攻長沙，
對敵人進行反擊。這一舉動震懾了敵人，據記載，反
革命政權恐慌驚呼：共產黨「希圖大舉」「十萬農軍
向長沙進攻，並非虛誇之詞」。
1927年8月，郭亮和柳直荀都參加了八一南昌起

義。到潮汕地區時，與主力部隊失聯後，他倆跑到一

隻破舢舨上奮力划離海岸才得以逃脫。1928年1月8
日，中共臨時中央政治局常委會議決定成立湘西北特
委，由郭亮任書記，後又改任他為湘鄂贛邊特委書
記。郭亮在岳州（現岳陽市）開設煤棧作為特委機
關。由於他的努力工作，湘鄂贛三省邊界的黨組織得
到恢復和發展。
3月27日深夜，因叛徒告密，郭亮在岳州翰林街的
煤棧內被捕。因國民黨反動派害怕郭亮的巨大影響，
不及再審便在3
月29日夜將年
僅27歲的郭亮
秘密殺害。故
事開頭的那封
遺囑，就是他
被害前寫給妻
子的。
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香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報
道）國家衛計委等15個部門共同制定的
《關於實施健康扶貧工程的指導意見》前
日正式出台，明確到2020年實現貧困地區
人人享有基本醫療衛生服務，令全國人民
同步實現小康提供健康保障。國家衛計委
副主任王培安表示，健康扶貧工程是「十
三五」時期打贏脫貧攻堅戰、實現農村人
口脫貧的重要超常規舉措，將通過多方面
政策實現精準健康扶貧。

提報銷比例減經濟負擔
王培安昨日在國新辦發佈會上表示，

內地各地致貧原因中，因病致貧往往居
於首位，實施健康工程成為中國打贏脫
貧攻堅戰的一場關鍵戰役。他又表示，
將提高門診和住院報銷的比例，降低治
病經濟負擔。新農合制度的財政補貼今
年已達420元，政策範圍內的門診和住院
費用報銷比例可達50%和75%。中央財
政今年在新農合中新增的40元，將有10
元錢專門用於貧困人口，通過實施傾斜
性的支付政策，提高貧困人口收益水
平。
王培安表示，將對貧困人口實施分類
救治。從今年起，對農村貧困家庭中患

有兒童急性淋巴細胞白血病等九種大病
患者進行集中救治，減輕貧困大病患者
費用負擔。需要住院維持治療的，由就
近具備能力的醫療機構進行治療。需要
長期治療和康復的，由基層醫療衛生機
構在上級醫療機構指導下實施治療和康
復管理。
此外，還將對貧困患者在縣域內定點醫

療機構住院實行先診療後付費，定點醫療
機構設立綜合服務窗口，實現基本醫療保
險、大病保險、疾病應急救助、醫療救助
「一站式」信息交換和即時結算，貧困患者
只需在出院時支付自負醫療費用。

健康扶貧工程實施 患者可先治後付

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）當代
科技創新成果展（上海虹橋示範館）開館暨長崎
專場首展開幕儀式，日前在上海虹橋綜合交通樞
紐舉行。時值中國上海與日本長崎締結友好交流
關係二十周年，開館首展定位於長崎專場亦有重
要意義。「當代科技創新成果展」由國家創新與
發展戰略研究會主辦，上海市改革創新與發展戰
略研究會協辦，為公益性展館，完全是為了給國
內外的科技創新產品、技術和理念提供一個展示
平台，啟迪大眾的創新意識，為上海科技創新中
心的建設添磚加力。
據悉，本次當代科技創新成果展（上海虹橋示

範館）長崎專場共有12家日本企業的高新產品參
展，聚焦於環保節能領域，如被認為是世界最先
進的市政污水污泥處理設備；可大幅度淨化汽車
尾氣的技術及配件等。為有機結合高新工業產品
與技術的推介，長崎專場還充分展示了長崎的自
然資源和人文景觀。

滬辦當代科技創新成果展

邊 防 幹 部 檢體

據了解，上海迪士尼開園當天自營的兩家酒店就迎來大
批客流，此外迪園周邊的一些商務酒店也受到輻射效

應分流大批遊客，不少原本標價只有300多元（人民幣，
下同）的便捷酒店價格最高突破1,000元，而通往迪士尼園
區的11號地鐵沿途很多民宅也都做起短租業務。

暑期新短租房或破萬
記者從各種民宅短租平台上查詢發現，靠近迪士尼5公里以內

的房子，租賃情況非常火爆，很多房間夜夜有預訂。
旅遊業內人士稱，進入6月以來，按照迪士尼地鐵線路輻

射來看，五站地鐵距離範圍內的短租民宅供應量激增上千餘
套。預計7月暑假期間，新增短租民宅破萬都極有可能。並
坦言目前大部分短租民宅是商品房，不算特色民宿。
其實，早在迪士尼還未開園迎客前，有關迪士尼周邊的

民宿項目就時不時被人提及，當時曾有公司設想改造迪園

附近村落農民房作為民宿，由公司統一管理出租並給屋主
提成和分紅，終因諸多安全問題遲遲未有下文。
不過近日浦東區旅遊工作聯席會議上傳來好消息，迪士

尼周邊的特色民宿開發終於有了確切說法，《浦東新區關
於促進特色民宿業發展的意見(試行)》已經過區政府審議通
過，也就意味着上海首張民宿「准生證」已經出台。而第
一批試點清單基本是圍繞迪士尼樂園周邊的特色鄉村和古
鎮進行，消息稱最快或兩個月左右推出。

統一租借減空房消耗
此前，距離上海迪園兩公里內的陳橋村有不具名的村委

會幹部曾向記者透露，陳橋村是首個曾傳要建立民宿的村
落，村內大多村民不居住在此，不僅空房多，很多還租借
予外來人員，如能做到民宿統一管理租借遊客，相信對空
房消耗和治安都會更好些。

■李克強先後到中國建設銀行、中國人民銀行考察並主
持召開座談會。圖為李克強在中國建設銀行考察。
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■第一批試點的特色民宿位於迪士尼周邊，有關民宿須通過安全、消防、治安標準審批。圖為網上刊出的上
海迪士尼周邊短租民宅。 網上圖片
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